

Edition du mois de Novembre 2020

INSIDE ACMS

Magazine de l'Association Camerounaise pour le Marketing Social

Godlove forever!

Lutte contre le VIH

Projet STAR : Comité Directeur validé

Le Secrétaire Permanent du CNLS a présidé les assises du premier Comité Directeur du Projet STAR (HIV Self-Testing Africa Initiative) le 12 octobre 2020. Ces assises qui avaient pour cadre l'hôtel la falaise de Yaoundé, ont permis d'obtenir l'engagement des différents membres à suivre les activités d'auto dépistage du VIH mis en œuvre dans STAR.

C'était la première rencontre depuis la création du Comité Directeur du Projet STAR en septembre 2020. Au total, 14 organisations ont répondu à l'invitation de Dr BONONO, Président de ce Comité Directeur. A l'ouverture de ces assises, le Secrétaire Permanent du CNLS a félicité l'initiative des bailleurs de fonds du Projet STAR. Il a notamment souhaité que cela participe à l'atteinte, voire au dépassement de l'objectif 90-90-90 de l'ONUSIDA. C'était en présence des représentants de l'ONUSIDA, du MINSANTE, du MINPROFF, du MINJEC et du MINESUP.

Trois présentations ont meublé cette rencontre. La première dévoilait les termes de références de ce Comité Directeur qui sert d'organe consultatif et stratégique dans la coordination et la mise en œuvre du Projet STAR. Il aura entre autres la responsabilité de coordonner et suivre l'avancement de la mise en œuvre du projet.

Le deuxième exposé quant à lui était une présentation de Lilly Claire EKOBICA NGOM PRISO, coordinatrice nationale du Projet STAR. Elle est revenue sur l'initiative STAR, ses objectifs et cibles. Le Chef de Projet a notamment souligné quelques résultats

déjà visibles à savoir : la création dudit Comité Directeur, la révision des directives nationales sur l'auto dépistage au VIH, le suivi de la réception de la première commande des kits d'auto dépistage, la contribution à la note conceptuelle du Fonds mondial VIH. A l'issue de la troisième présentation qui portait sur la gestion des stocks et supports de communication, il a été recommandé L'ACMS de travailler avec le service de communication du CNLS et de la CAMNAFAW afin que la communication qui sera faite dans le projet STAR puisse servir de catalyseur à la communication nationale sur l'ADVIH.



Des discussions, les participants ont retenu que le nombre de districts de santé de mise en œuvre passera de 2 à 6 districts de santé, dont 4 dans la région du Centre et 3 dans la Région du Sud. Le Fonds mondial prendra le relais de distribution des kits d'auto dépistage après la clôture du projet STAR. Avant de clôturer les travaux, le SP a souligné son désir de voir les uns et les autres appuyer l'ACMS dans la mise en œuvre de ce projet qui va poser les jalons de l'auto-dépistage au Cameroun. Rendez-vous a été pris pour avril 2021.

Une publication de l'Association Camerounaise pour le Marketing Social

BP: 14025 Yaoundé - Dragages - Mballa II

Tél: 222 21 94 19, Fax: 222 20 92 24

E-mail: contact@acms-cm.org

Site web: www.acms-cm.org/www.reglo.org



Lutte contre le VIH

Lolodorf au rythme des RSAD

Rapprocher les soins et services de santé de qualité de Sara, tel est l'engagement d'ACMS, partenaire de PSI. Au Cameroun, Sara c'est aussi cette jeune fille de 19 ans, vivant en milieu rural, ayant accès à peu d'information en matière de SR. Financièrement elle dépend de son petit ami Atangana beaucoup plus âgé et ayant une bonne dose d'expériences sexuelles. Dans sa démarche ACMS a mis sur pied un programme intégré intitulé RSAD (Renforcement des capacités, Sensibilisation, Autonomisation et Dépistage), ciblant les jeunes filles en milieu rural.

C'est ainsi qu'à la faveur du Mois Camerounais de Lutte contre le VIH /SIDA en prélude à la journée mondiale de lutte contre le sida, l'équipe du projet de prévention du VIH/Sida en Afrique Centrale, s'est déployée à Lolodorf au Sud du Cameroun où le taux de prévalence est de 6,3%, largement au-dessus de la prévalence nationale qui selon l'ONUSIDA était de 3,8% en 2018.

Il est à noter que plusieurs fléaux minent les jeunes de Lolodorf : grossesses précoces, sous-scolarisation, consommation d'alcool, de la drogue, pauvreté, IST/VIH/SIDA. Avec l'implication des autorités administratives et coutumières mobilisées par ACMS pour la pérennisation des acquis, c'est un package composé d'un atelier de renforcement des capacités en santé de la reproduction, d'une campagne de dépistage du VIH, de la production d'une émis-

sion Facebook Live, de la conduite de plusieurs causeries éducatives de petits groupes, de distribution et de réactivation de points de vente de préservatifs ainsi que d'une formation en activité génératrice de revenus (AGR) qui fut offert à la jeunesse de Lolodorf du 25 au 28 Novembre 2020. On mentionnera que 40 jeunes filles ont bénéficié du volet autonomisation avec la transformation de produits agroalimentaires, et que 101 personnes dont 2 positives ont su leur statut sérologique.



Témoignages



Dipami Madeleine, 19 ans en classe de 2nde.

« Cette formation était importante pour moi, car elle m'a apporté des conseils pour évoluer dans la vie. Je sais mieux comment me protéger pendant les rapports sexuels, éviter les maladies sexuellement transmissibles. Elle m'a également donné les précautions qu'il faut prendre pour éviter les grossesses non désirées. »



Menyeng Pamela, 21 ans, non scolarisée.

« J'ai appris comment me protéger des infections sexuellement transmissibles et des grossesses précoces et non désirées. Cette formation était très intéressante. J'ai également pu apprendre à faire des gâteaux à base de farine de manioc qu'on a produits nous-mêmes. Je peux déjà en faire moi-même et les revendre. »

Planification familiale

Evaluation Interne de la Qualité des Soins (EIQdS) du réseau ProFam

Du 04 au 27 Novembre 2020 , les performances du réseau ProFam auditées par une équipe conjointe MINSANTE/ACMS.

Au total ce sont 21 franchises ProFam (10 du Littoral et 11 du réseau du Centre) qui ont été évaluées. Les différents critères d'évaluation portaient sur les compétences techniques, les normes de sécurité des clients, les standards d'échanges d'information, le contact interpersonnel et le choix des standards, le suivi des soins, la communication interpersonnelle et les visiteurs médicaux.

Au cours de cette évaluation différentes leçons ont été apprises. A cet effet, il a été noté que la participation des évaluateurs du Ministère de la santé auprès des équipes d'ACMS est une valeur ajoutée très

appréciable et une porte ouverte vers la pérennisation des évaluations qualité. De même, l'implication des évaluateurs du secteur public de la santé dans le processus est une opportunité pour le passage à échelle des évaluations annuelles de la qualité des soins en SR/PF/SAA dans les Formations sanitaires (FOSA) Publiques. Ces leçons apprises ont donné lieu à des recommandations visant à améliorer la qualité des soins dans le réseau Profam. Ces recommandations portaient sur les critères de compétences techniques, la sécurité des clients, l'échange des informations, le contact interpersonnel et le choix des standards. En outre, des recommandations ont été formulées à l'endroit de l'ACMS.

En perspective, la mise en œuvre des recommandations de l'évaluation interne se fera prioritairement dans les prochains 6 mois. Par ailleurs, une évaluation externe est prévue en 2021.



Directeur de Publication

Godlove NTAW

Comité de supervision

Senior Management Team

Directeur Marketing et Distribution

Coordinateur de la Rédaction

NFONGUE ELATE

enfongue@acms-cm.org

Rédaction

Personnel de l'ACMS

Collaboration
Winner NLOGA

Marie-Gaëlle NYEMECK

Dolly MOMBE

Maquette & montage

Winner NLOGA

Toutes vos propositions et Suggestions à:

contact@acms-cm.org